



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

recherche

Question écrite n° 127938

## Texte de la question

M. Michel Issindou attire l'attention de M. le ministre du travail, de l'emploi et de la santé sur les dangers sanitaires liés à l'utilisation, par différentes industries, des sels d'aluminium. Leur présence en tant qu'adjuvant dans un grand nombre de vaccins est la cause avérée de plusieurs centaines de cas de myofasciites à macrophages, maladie neuro-musculaire très invalidante. Leur incorporation dans plusieurs médicaments d'usage courant, dans de nombreux produits cosmétiques (en particulier les anti-transpirants), dans les denrées alimentaires et dans l'eau du robinet, pourrait être l'une des principales causes de l'épidémie de maladies neurologiques (notamment Alzheimer et Parkinson) qui touche les populations. Ces soupçons, étayés par plusieurs travaux scientifiques, plaident pour le renforcement de l'effort de recherche sur la toxicité des sels d'aluminium et leur remplacement, au titre du principe de précaution, par des molécules ne présentant pas de danger pour la santé humaine. Il le remercie de lui faire savoir s'il entend saisir la représentation nationale à ce sujet.

## Données clés

**Auteur :** [M. Michel Issindou](#)

**Circonscription :** Isère (2<sup>e</sup> circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 127938

**Rubrique :** Santé

**Ministère interrogé :** Travail, emploi et santé

**Ministère attributaire :** Travail, emploi, formation professionnelle et dialogue social

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 7 février 2012, page 1046

**Question retirée le :** 19 juin 2012 (Fin de mandat)